

---

# Protokoll

FACHKONFERENZ SPANISCH

am: 16.11.2021

Beginn: 16:00 Uhr

Ende: 17:00 Uhr

Ort: digital (Videokonferenz über jitsi)

---



---

## TAGESORDNUNG

1. Regularien
  2. Wahl der Fachkonferenzvorsitzenden und der Vertreterin
  3. Webpräsenz der Fachschaft auf der Schulhomepage
  4. Schulinterne Curricula
  5. Anschaffungen für den Spanischunterricht
  6. Sonstiges
- 

Ort, Zeit und Tagesordnung der Sitzung ist den Mitgliedern und Teilnahmeberechtigten ordnungsgemäß bekannt gegeben worden. Die Einladung erfolgte demnach ordnungsgemäß.

Anwesend:

Fachlehrerinnen: Frau Balkow, Frau Knape, Frau Chopra

Elternvertreter: Frau Franken (9d, Q1)

Schülervertreter: /

Leitung: Frau Knape

Protokoll: Frau Chopra

Anzahl stimmberechtigter Teilnehmer: 3

Die Konferenz ist beschlussfähig.

## **TOP 1: Wahl der Fachkonferenzvorsitzenden und der Vertreterin**

Frau Knappe stellt sich erneut zur Wahl, gemeinsam mit Frau Balkow als stellvertretenden Vorsitzenden. Sie werden einstimmig ohne Enthaltungen und Gegenstimmen gewählt.

## **TOP 2: Webpräsenz der Fachschaft auf der Schulhomepage**

Auf der Lehrerkonferenz wurde vorgestellt, wie eine mögliche Webpräsenz aussehen könnte. Es soll verpflichtende sowie optionale Inhalte geben. Zur Erinnerung:

Verpflichtende Inhalte: (für jedes Fach)

- Einleitende Worte / Ziele/ Bedeutung des Faches
- Lehrer\*innen des Faches am Annette (*optional: Gruppenbild*)
- Fach in der Sek I:
  - Arbeiten (Anzahl)
  - Info über Lernstandserhebung (wenn vorhanden)
  - schulinternes Curriculum der Sek I (Verlinkung)
- Fach in der Sek II:
  - Klausuren (Anzahl)
  - EF / Q1 / Q2: Wird das Fach als LK/GK angeboten?
  - Schulinternes Curriculum der Sek II (Verlinkung)
- Angabe der im Unterricht verwendeten Lehrmaterialien

Optionale Inhalte: (angepasst an das jeweilige Fach)

- Einzelbild/ Bildergalerie
- Wettbewerbe
- besondere Veranstaltungen / Exkursionen / Austausch / Fahrten
- AG-Angebote / Zusatzqualifikationen
- Kooperationen
- Ausstattung der Fachräume

Frau Knappe betont, dass auf der Website des Faches Spanisch noch der Reiter „Lehrmaterialien“ mit Inhalt zu füllen sei. Informationen zu dem Spanischsprachzertifikat telc müssten auch aktualisiert werden.

Durch die hohe Fluktuation der Spanisch-Lehrkräfte am Annette spricht sich die Fachschaft gegen ein Kollegiumsfoto auf der Homepage aus.

Frau Knappe wird die neue Webpräsenz vorbereiten und zur Überarbeitung an ihre Fachkolleginnen schicken.

## **TOP 3: Schulinterne Curricula**

Frau Balkow weist zum Thema „Arbeiten“ (Fach in der Sek I) darauf hin, dass eine schriftliche Arbeit durch eine mündliche Prüfung ersetzt werden sollte. Ebenso in dem fortgeführten EF-Kurs. Außerdem gäbe es mittlerweile alternative Prüfungsformate (z.B. Videoclip / Audioaufnahmen /...), die die Lehrkräfte nutzen sollten.

Die Fachkolleginnen sind sich darüber einig, dass die Wortzahl in einer Klausur nicht festgelegt werden soll, um die didaktische Freiheit nicht einzuschränken. Sie sollte sich

aber sukzessive an die festgelegte Wortzahl im Abitur annähern.  
Insbesondere im Hinblick auf die bevorstehende Qualitätsanalyse muss das Leistungsbewertungskonzept im Curriculum überarbeitet werden.  
Für die EF muss noch der Medienkompetenzrahmen ergänzt werden.  
Die Fachschaft einigt sich darauf, das neue Curriculum bis nach den Weihnachtsferien fertig gestellt zu haben.

#### **TOP 4: Anschaffungen für den Spanischunterricht**

Frau Knappe schlägt vor, das neue Encuentros-Werk für die kommende 9. Klasse anzuschaffen. Es ist unklar, ob es schon an G9 angepasst ist. Die Fachkolleginnen besprechen, dass jede in den kommenden Wochen einen Blick ins neue Buch werfen (ein Exemplar liegt auf Frau Hugs Tisch) und entscheiden soll, ob die Anschaffung sinnvoll ist.

#### **TOP 5: Sonstiges**

Frau Balkow weist darauf hin, dass im Abitur 21/22 im neueinsetzenden Spanischkurs ein Thema gestrichen wird, es gibt keine Auswahlmöglichkeit mehr. Im fortgeführten Kurs gibt es hingegen keine Änderung.  
Es wird klargestellt, dass Textarbeit in den Klausuren bereits ab der EF vorkommt, nicht erst ab der Q-Phase.

**Ergänzung:** Im Nachgang der Fachkonferenz haben alle Fachkolleginnen für die Anschaffung des neuen Encuentros-Werks stimmen.